

Presentación

Manuel Ángel Castillo*

Con este número 90, *Estudios Demográficos y Urbanos* cumple 30 años de publicarse en forma periódica cuatrimestral y de manera ininterrumpida. Desde su creación en 1986 y hasta la actualidad, ha constituido un foro de índole académica y una referencia clave en los estudios poblacionales, urbanos y ambientales.

Se ha caracterizado por la publicación de reflexiones teóricas, propuestas metodológicas y resultados de investigación rigurosos y fundamentados sobre dichos temas, los cuales son abordados desde la perspectiva de las ciencias sociales. Desde el punto de vista geográfico, se ha enfocado de manera especial a los países de la región latinoamericana, aunque ha privilegiado los estudios sobre México.

En este número, los artículos abordan tanto temas demográficos (migración, envejecimiento, trabajo no remunerado, metodología) como urbanos (suelo urbano, vivienda, modalidades residenciales, derecho a la ciudad), en México, Argentina, Costa Rica y Estados Unidos.

Entre ellos, merece una mención especial la publicación de un estudio cuyo propósito principal es explorar el desarrollo y la aplicación de distintas metodologías en la investigación demográfica. Dado que la revista es pionera en la publicación de textos especializados sobre estos temas y que constituye un referente obligado al respecto, las autoras tomaron como fuente de su análisis precisamente a *Estudios Demográficos y Urbanos*. Es satisfactorio, entonces, que la publicación de este artículo coincida con el trigésimo aniversario de la revista, puesto que constituye el inicio de una reflexión obligada sobre las actividades y los recursos de la investigación en uno de los campos centrales del quehacer del Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales.

* Director de la revista *Estudios Demográficos y Urbanos* y profesor investigador del Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales de El Colegio de México. Correo electrónico <castillo@colmex.mx>.

